
Protokoll der 2.Elternkonferenz Schuljahr 2020/21 

 

Datum: 16.06.2021  

Ort: Sängerstadt Gymnasium Finsterwalde Haus 2- Aula der Schule 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende: ca.20:00 Uhr 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung, Protokollführung, Anwesenheitskontrolle mit Feststellung der Beschlussfähigkeit 

und ordnungsgemäßer Ladung 

2. Protokollkontrolle 1. EK Schuljahr 2020/21 

3. Schuljahr 2020/21: 

-Schulleiterberufung 

-das besondere Schuljahr 2020/21 

-Lernstandsanalyse für das Schuljahr 2021/22 

-Möglichkeiten für Nachhilfe 

-Möglichkeiten psychologischer Betreuung von Schüler*innen 

4. Anfragen / Sonstiges / Informationen aus den Gremien 

 

TOP1: 

Begrüßung erfolgt; heutige Protokollführung erfolgt durch Herrn Helmholz; Anwesenheitskontrolle 

durchgeführt und Beschlussfähigkeit festgestellt (siehe Anlage Anwesenheitsliste); Feststellung der 

ordnungsgemäßen Ladung 

TOP2: 

Protokollkontrolle vom 17.09.2020 (1.EK) 

Es gab keine Einwände aus der Elternschaft. 

TOP3: 

>Herr Biesold stellt seine Person unter Zuhilfenahme einer PowerPoint Präsentation vor. 

Anschließend erläutert er kurz den Werdegang des Auswahlverfahrens bis zu seiner Berufung zum 

Schulleiter seit dem 01.05.2021. 

>Herr Biesold zieht mit Hilfe von Multimediatechnik eine Bilanz des Schuljahres. Also dem stätigen 

Wechsel zwischen Präsenz-, Distanz-, und schließlich geteiltem Wechselunterricht. Teilweisem 

Betretungsverbot für Schulfremde, Maskenpflicht, Selbsttest und Mund-Nasenschutz. Rundum hatte 

das Schuljahr viele zusätzliche Herausforderungen zu bieten. 

In diesem Zusammenhang gab es Anmerkungen und Fragen aus der Elternschaft (ES)auf die Herr 

Biesold (UB)antwortete. 

ES: Bitte an die Lehrer bei Aufgabenstellung per Distanzunterricht auf Lesbarkeit der Ausdrucke zu 

achten. Die zeitliche Bemessung der Aufgaben im Distanzunterricht an Unterrichtsstoff anpassen. 

Reflektionen/ Rückkopplung der Lehrer zu Leistungen der Schüler fehlten teilweise. Es wurde als 

unfair empfunden, wenn gestellte Abgabetermine immer weiter nach hinten geschoben wurden, 



weil vereinzelte Schüler noch nicht abgegeben hatten. Und es sollte besser kommuniziert werden, 

wo (welche Plattform) die Aufgaben zu finden sind und wo sie wieder abzugeben sind. 

Antwort UB: Diese Punkte sind alle bereits bekannt und es wird daran gearbeitet. Die genannten 

„Baustellen“ werden angegangen. Weiterhin bot er im Nachgang der heutigen Veranstaltung 

Einzelgespräche mit der Elternschaft an. 

ES: Aus der Elternschaft kam der Vorschlag zu Unterstützung, gesammelt über die Elternsprecher, 

Rückmeldungen an die Schulleitung zu geben, was gut und was noch besser gemacht werden kann. 

>LSA 2021/2022:  Erfolgt für Jahrgangsstufen 7 bis 10 in einigen Fächern. Herr Biesold erläutert kurz 

das Prozedere. Auf die Frage aus der ES wie denn Herr Biesold die Lage bewertet, antwortete dieser 

wie folgt: Dies kann nicht ganz so einfach gesagt werden. Wer aber regelmäßig am Distanzunterricht 

teilgenommen hat, hat bei „Kompetenzen“ wenig Rückstand.  

> Möglichkeiten für Nachhilfe: Schulleiter Herr Biesold nennt verschiedene Möglichkeiten zur 

Nachhilfe auch über externe Anbieter. Etwa „ferienangebote-brandenburg.de“ oder auch „Clever 

und Schlau ohne Ferienstau“.  

> Möglichkeiten psychologischer Betreuung von Schüler*innen: Schulleiter hat informiert, dass es 

eine schulpsychologische Beratung am 08. und 16.06. 2021 für die Schüler vor Ort gab, die im Vorfeld 

von den Lehrkräften aus Beobachtungen heraus als „hilfebedürftig“ ausgemacht wurden. Das 

freiwillige Angebot zum Gespräch wurde überwiegend angenommen. Es fanden Einzelgespräche 

statt, die teilweise auch weiter fortgeführt werden. Herr Biesold informierte weiterhin, dass auch im 

neuen Schuljahr die Möglichkeit für eine freiwillige Kontaktaufnahme zum schulpsychologischen 

Dienst besteht. Kontakt über Schulleitung möglich 

 

TOP4: 

>Sonstiges:  

Zum neuen Schuljahr gibt es wieder einen Schulsozialarbeiter an der Schule. 

Möglichkeit der Wandertage werden intensiv genutzt zum Schuljahresende 

Idee eines Sportstaffeltages liegt im Raum> Sportlehrer sind zur Konzepterstellung aufgefordert 

Alle Schüler bekommen je 2 Selbsttests für die erste Schulwoche nach den Ferien mit nach Hause 

>aus den Gremien: 

Wegen der aktuellen Beschränkungen fanden keine weiteren Gremien statt. Aber Herr Piatyszek vom 

KER legte dem dann neu zu wählenden Vertretern der Schule den Termin am 25.11.2021 ans Herz. 

Dieser bietet die Möglichkeit mit anderen Schulen in Kontakt zu treten und über die anstehenden 

Herausforderungen eine Art Brainstorming zu Bewältigung selbiger zu veranstalten. Eben um 

Lösungsansätze zu formulieren. 

>Frage Antwort Spiel: 

ES: Gibt es im neuen Schuljahr auch für die dann 6. Und 8. Klassen eine Kennlernwoche? 

UB: Nein. 

ES: Findet die geplante Fahrt der Jahrgangsstufe 12 an den Weißenhäuser Strand vom 06.-10.09.2021 

statt? 



UB: Ab heute sind quasi Klassenfahrten ins In- und Ausland wieder möglich. Die Schulkonferenz 

beschäftigt sich morgen mit dem Konzept für die nächsten zwei Jahre. Also ja. 

ES: Die derzeitige Klassenstufe 9 konnte in diesem Jahr kein Praktikum durchführen. Besteht da die 

Möglichkeit dies im kommenden Schuljahr nachzuholen? 

UB: Nein, da man nun zum normalen Schulbetrieb zurückkehren möchte. 

ES: Ist schon bekannt, ob für die ausscheidenden Lehrkräfte Ersatz zum neuen Schuljahr bereitsteht? 

UB: Zum jetzigen Zeitpunkt ja. 2x Bio/Ch; je 1x Ma/Geo; D/Ge, WAT/Ma 

 

    gez: Thomas Helmholz 

 

   Thomas Helmholz als Vorsitzender der Elternkonferenz und Protokollant 


